
Dans un contexte tendu, au regard des économies que le gouvernement souhaite faire sur le
dos des agents de la fonction publique (jour de carence, gel du point d'indice, suppression de
la GIPA, etc...),  les  OS ont  toutes ouvert  la  séance avec la  présentation d'une déclaration
liminaire.  La  CFDT a  choisi  de  ne  pas  boycotter  cette  FS estimant  que  le  dialogue  doit
toujours être privilégié.

Budget 2024, état de la dépense et propositions de financements 
En cette fin d'année, il reste 2800 € à dépenser sur le budget de la FS. Nous avons déjà fait
financer un grand nombre de formations, de matériels et pour ne pas perdre ce budget, nous
avons demandé un fauteuil de repos (flexispot) pour la brigade de surveillance. Le fournisseur
ne pouvant pas être réglé via Chorus DT, la DNSCE financera ce fauteuil. En contre partie la
FS financera des bureaux assis-debout pour équiper les bureaux de passage*.

(*)  bureaux de passage :  en raison des travaux Phèdre,  certains
agents  devront  quitter  temporairement  leur  poste  de  travail  (en
raison du bruit) et des bureaux partagés seront mis en place pour
acceuillir  ces  personnes.  Ces bureaux devront  être  ergonomique
pour  s'adapter  à  tous.  La  CFDT sera  attentive  au  fait  que  ces
bureaux de passage ne se tranforment pas en bureaux permanents,
et deviennent par conséquent  le cheval de troie pour l'installation
du flex-office à la DNSCE.

DUERP/ PAP DNSCE 2024  
Inquiétude au pôle RLS concernant le surcroît de travail. Un renforcement des effectifs est
envisagé avec le recrutement d'un assistant marché public pour les achats. Il  permettra de
décharger  une  partie  des  agents  du  LIMA.  Il  est  également  prévu  le  recrutement  d'une
personne à la comptabilité.
Inquiétude à la DATA, les problèmatiques sont les mêmes, un surcroît de travail dû à des
postes non pourvus en particulier au DATA Fonc. De plus, une personne va quitter ce service
(promotion).  Arrivée  de  2  Administrateurs  Système  au  DATA Fonc  (ISIC  2  décembre,
Ingénieur  des  Mines 1er  janvier),  1  personne au DATA Dev (DATA Engineer)   et  il  y  a
également 1 poste Architecte DATA en discussion. Les relations avec SI-1 se passe dans de
meilleurs conditions. Elles sont plus appaisées et il y a une trajectoire définie même si les
demandes autour de la DATA ne sont pas toujours bien structurées.

Suivi du plan d'actions de vérification des faux plafonds
En raison du coût élevé des travaux, ceux-ci seront réalisés sur plusieurs années. Toutefois, les
bureaux  concernés  par  les  travaux  bénéficieront  du  remplacement  des  faux  plafonds.
Cependant,  les bureaux impactés par des travaux bénéficieront du remplacement des faux
plafonds.

Revue des fiches d  ’accidents et suites données      
3 agents ont eu des accidents sur le trajet domicile-travail. 1 autre agent s'est blessé au 3ème
étage de la DNSCE, au niveau du croisement. Il  a été proposé d'installer un dispositif  de
détection de présence et/ou sécuriser le pylône avec une mousse.
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Revue des aménagements de poste recommandés 
Il y a eu 13 aménagements de postes sur l'année et 6 aménagements télétravail. La 
doctrine nationale relative à l'attribution de matériel pour l'aménagement des postes a été 
évoquée, celle-ci consistant à tenir compte de l'avis du médecin de prévention et de la 
quotité de travail.



Compte rendu incendie et suites données 
180 personnes ont assistés aux formations identification de circuit. 2 exercices incendies sont prévus avant la fin de
l'année. Pour 2025 ces exercices seront pimentés avec l'ajout de pièges sur le parcours. Un nouveau dispositif sera
prochainement mis en place (sonnerie différente) afin de prévenir des situations nécessitant un confinement. 

Revue de l’activité des astreintes 
Les astreintes  Plateforme et  SOC (sécurité  informatique)  ont  commencé.  Cependant  le  nombre d'agent  minimum
n'étant pas atteint pour chacune de ces plateformes "il y a des semaines à trous". Le recrutement de nouveaux agents
qui seront désignés volontaires mettra fin à cette situation. Des agents qui ont refusé de s'inscrire à cette astreinte
plateforme, nous ont expliqué que le périmètre très large ne leur permettait pas d'agir sereinement sur l'ensemble des
problèmes. La directrice nous indique qu'il n'y a pas d'obligation de résultat, qu'elle va communiquer à nouveau auprès
de ces agents et des fiches process sont encore en cours d'écriture.

FACVA : 
Certains agents se sont étonnés des projets retenus en national au FACVA. Nous avons
été les premiers surpris de constater que l'ensemble des projets ont été présentés. Il y a eu
un quiproquo entre notre direction et la DG. Le projet de bureau mutualisé ne devait être
présenté que s'il restait un reliquat. Au lieu de cela l'enveloppe de l'ensemble des projets
prioritaires a été réduite.
Notre direction et nous même regrettons que la Direction Générale ne nous ai toujours
pas informé officiellement des résultats, les dépenses doivent être engagées avant la fin
de l'année.

Amiante : 
Des travaux de rénovation dans la zone verte du rez-de-chaussée et le hall d'accueil ont révélé des traces d'amiante
provenant de la colle utilisée pour les faïences. À cette occasion, des tests complémentaires ont été réalisés. Le chef du
pôle RLS précise qu'il va au-delà des exigences réglementaires, notamment en effectuant un prélèvement d'air sur une
durée de 24 heures. Les membres de la FS seront invités à visiter le chantier de désamientage début décembre.

Départ en retraite : 
La CFDT s'inquiète du nombre de départ en retraite dans les prochains mois et plus particulièrement des encadrants. La
direction indique que le sujet est parfaitement connu et anticipé malgré les difficultés pour obtenir les dates de départ
exact des concernés.
Nous  connaîtrons  dans  les  12  prochains  mois  le  départ  possible  de  l'adjoint  du  pôle  DEV,  de  l'adjointe  du  pôle
statistique, du chef du pôle QASI et le 2ème poste d'adjoint du pôle DEV est actuellement libre. Cependant, très peu
d'agents à la DNSCE peuvent postuler car ils n'ont pas le grade. La directrice à beau avoir anticipé cette problèmatique,
elle n'a AUCUNE solution à nous proposer. Nous craignons que par facilité, elle ait recours à la plateforme de l'emploi
public et cela aura pour incidence directe d'impacter négativement les promotions des inspecteurs à la DNSCE pendant
la prochaine décennie.

Formateur SST: 
Grâce  au  budget  de  la  FS nous  disposons  maintenant  d'un  formateur  SST à  la  DNSCE.  Il  a  donné  sa  première
formation qui a donné entière satisfaction.
Siégeaient pour la CFDT :  Giovanni MOUCAZAMBO,  Matthieu MAILLY, Marc RAYMOND et Patricia GASCON 




